

Aunque descartaron que por ahora la decisión afecte el grado de inversiones de la estatal, alertan que sí podría afectarle más adelante.

Ayer el ministerio de Hacienda comunicó que autorizó a Codelco para capitalizar US\$ 1.000 millones durante este año, los cuales serán destinados a financiar parte del plan de inversión de la cupríferra estatal, que considera un récord cercano a US\$ 5.000 millones para 2013.

Tras el anuncio, surgieron diversas preocupaciones por parte de la industria, respecto a si esto afectaría el grado de inversión o si elevaría el nivel de endeudamiento de la estatal.

Para el director ejecutivo del Centro de Estudios del Cobre y la Minería (CESCO), Juan Carlos Guajardo, la capitalización "no afectará el grado de inversión, por cuanto la empresa cuenta con holguras suficientes".

Sin embargo, aseguró que la empresa "requiere más recursos para enfrentar su plan de inversiones estructurales", situación que "obligará a un esfuerzo adicional de endeudamiento, en momentos en que los mercados inter-

## Expertos critican utilidad de capitalización de Codelco y advierten sobre su endeudamiento



Director del Centro de Minería UC, Gustavo Lagos.



Ministro de Minería, Hernán de Solminihac.



Director ejecutivo de Cescos, Juan Carlos Guajardo.

nacionales están valorando mucho menos que antes a los emergentes y, con ello, los costos de deuda están al alza".

En tanto, el director del Centro de Minería UC, Gustavo Lagos, expresó que este anuncio "no suma nada", debido a que ya estaba incorporado en la contabilidad de Codelco y que no se trata de plata efectiva aún, porque está en acciones.

El experto agregó que la cupríferra se enfrenta "al peligro permanente que el dueño le corte la llave de recursos y la única posibilidad que tiene para seguir realizando, con la misma intensidad, las inversiones, es endeudarse más y eso no es conveniente".

Además afirma que esto "significaría que potencialmente, podría perder clasificación de riesgo".

### De Solminihac asegura que inversión no se verá afectada

El ministro de Minería, Hernán de Solminihac, también aseguró que se debería mantener el "investment grade" (calificación BBB- o superior) de la misma.

"Con eso, se cumple el compromiso que tiene el gobierno con Codelco y sus trabajadores, de modo de poder mantener el "investment grade" y con ello poder desarrollar los proyectos que Codelco tiene que llevar adelante y que sean rentables para el país", dijo el secretario de Estado.

En tanto el presidente de la Federación de Trabajadores del Cobre, Raimundo Espinoza, rechazó la decisión, "ya que atenta contra la competitividad de Codelco" y pone en riesgo su futuro.

"Estamos entrando en una situación bastante grave con respecto a no capitalizar Codelco con plata fresca y en ese sentido, el gobierno ha faltado al compromiso que hubo en el propio discurso del 21 de mayo del Presidente Piñera", dijo el dirigente sindical.